
 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 شكر وتقدٌر

 

 

الحمد لله والصلاة والسلام على رسول الله النبً الكرٌم سٌدنا محمد 

 وعلى أهله أجمعٌن

الحمد لله الذي أتم علً نعمته كً أنجز مذكرتً هذه وفً هذا المقام 

لا ٌسعنً الا أن أتقدم بالشكر والعرفان الى الله عزوجل والى والدي 

وكذا الى الأستاذ الفاضل الدكتور بشٌر مولاي لخضر الذي تفضل 

مشكورا بالإشراف على هذا العمل العلمً الذي أرجوا من الله أن 

.ٌكون فً مٌزان حسناته  

وكذلك أتوجه بالشكر والتقدٌر إلى الأساتذة الأفاضل الدكتور بوعلام 

لقدوعً مسعودة, الدكتور بلال عزوز, بوعامر  

.والى جمٌع أساتذة قسم اللغة والأدب العربً جامعة غرداٌة  

 

 

 لطٌفة



 

 

 الا هـــــــداء

:أهدي ثمرة جهدي الى  

وَاخٌَفِضٌ لهٌَمَا جَنَاحَ الَذلِّ مٍن﴿:اللذٌن قال الله فٌهما  

َانًِ صَغٌِرا بِّ ارَْحَمْهٌمَا كَمَا رَبٌَّ حْمَةِ وَقلٌ رَّ   إلى﴾الَرَّ

 من وطّن حب العلم والتحدي فً نفسً وكان نعم القدوة والسند فً حٌاتً

 أبً رحمة الله علٌه

 إلى الغالٌة التً لم تأل جهدا فً تربٌتً وتوجٌهً فعلمتنً الصمود مهما تبدلت الظروف

 من علمتنً وعانت الصعاب لأصل الى ما أنا فٌه

 أمً الحنونة حفظها الله

... اوإلى أختً الكبٌرة التً لا أنسى فضائلها وعندما تكسونً الهموم أسبح فً بحر حنانه

 والى من تتسابق الكلمات لتخرج معبرة عن مكنون ذاتها 

 وردة

شراف, مبروكة,وهٌبة , وإلى من حبهم ٌجري فً عروقً إخوتً وردة  

  العابدٌن حفظهم اللهنزي, والى إخوتً رمضان

 والى كل من مد لً ٌد العون والمساعدة لإنجاز بحتً

. 
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The interest of  early poets in  reading their poems is evidence of their effective role 

in influencincimg souls as good informed way ending is an int of systems 

twoindicators as it is the best way to access the poem ‘s space ,and the glorified  

ication of deginnings of dexterity,cleverness and mastery poet is able to fornulate the 

beginnings of poens in a decent and tight formulation, by attracting souls SoThat 

every Word in it has its own characteristice  and magic that hangs in the ears-lt is well 

established that every schofar is surroundedby by psychogical and enotional 

motives,as wellas literary and rhetorical motives intended by the poet to play  his 

aesthetic  and psychological role in the recipients. 

Keywords : Aesthetics ,imformed , end
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